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2024 

Eglise de Moings 
Eglise de St Maurice de Tavernole 

Eglise de Réaux 
Eglise d’Allas Champagne 

A Bientôt pour de belles randonnées !  
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Edito 2024 

 

Oui,  c’est  une   « Boite  à souvenirs »  qu’il nous sera agréable de relire dans 
quelques années.   

Je suis née à Moings, au Pont de Réaux, mais partie pendant 40 ans pour ma 
carrière professionnelle.  Aujourd’hui, visiter tous les villages environnants  de 
notre commune, rencontrer les habitants, souvent de proches voisins que l’éloi-

gnement  m’ avait fait perdre de vue, ou jamais rencontrés parce que beaucoup plus 
jeunes,... n’est-ce pas Jean-Claude !  me font énormément plaisir, ils me ramènent des an-
nées en arrière et me rappellent beaucoup de souvenirs familiaux et amicaux.   

.  

Notre groupe de marche a été créé en 2024 au sein du  « Club de la  Vallée du 
Trèfle » (autrefois « Le Club des Séniors ») en collaboration avec la commune d’Allas -
Champagne.  Notre club regroupe également « les jeux de cartes », « les voyages », « repas 
dansants », et nous attendons vos suggestions... 

Les membres de notre club sont : 

 Présidente    : Marie-Hélène BIROT 

 Secrétaire   : Sylviane ROCHARD 

 Secrétaire Adjointe  : Danièle BERTIN 

 Trésorier    : Bernard MAINDRON 

N’oublions pas Jean-Claude BARRIER, notre cher accompagnateur et surtout créateur de 
toutes nos sorties, sans lui nous n’aurions pas pu créer ce groupe de randonnée. 
Un grand merci.  Et Jean-Claude confirme : « L’exercice est indispensable 
pour évacuer les excès des belles soirées entre amis » 

Et aussi  un grand merci à tous les membres de notre club, sans oublier tous 
nos adhérents qui sont là pour nous aider si nécessaire. Le bénévolat est indis-
pensable pour faire vivre les associations. 

Si vous n’êtes pas déjà adhérent à notre groupe de marche, venez nous re-
joindre pour les bons moments de convivialité qu’ils nous apportent tout en pra-
tiquant un exercice physique nécessaire à notre santé, et en plus, s’il est allié au plaisir…. 
n’hésitez plus ! 

 

Contacts :  danièlebertin17@gmail.com 

   Barrierjeanclaude3@gmail.com 

 

à  bientôt ! 

Danièle Bertin 

Jean-Claude 
Barrier 
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Le Grand départ …  

pour une « Grande Première »  

le 20 Mars 2024 ! 

Nous en rêvions depuis longtemps, c’est fait !  

Et nous étions 12  ! 

Depuis des mois, nous subissons la pluie et de 

manière catastrophique pour certaines régions, 

mais nous avons pu faire notre balade avec un 

très beau temps, même très chaud pour un 20 

Mars. 

Départ à 10 h d’Allas Champagne pour un mo-

ment très agréable, plein de convivialité, qui 

nous a permis d’échanger avec des personnes 

que nous ne connaissions pas, enfin moi, qui ai 

abandonné ma belle campagne durant 40 ans 

et ou je suis revenue avec beaucoup de plaisir, 

et aussi de découvrir l’arrière pays du village 

d’Allas Champagne.   

Merci Jean-Claude de nous avoir promenés 

dans notre belle campagne !  

Et voici l’anecdote qui nous permettra de bien 

nous remémorer cette première sortie ...  5 km 

se sont transformés en 7 km, les chemins se 

sont transformés en terrain de labour, ce fût 

très sportif et très bon pour nos mollets !  

Et nous avons du abandonner l’un de nos col-

lègues dans la campagne,… oui, nous sommes 

revenus le chercher en voiture ! 

 

Nous allons transformer cet essai  et 

donc, nous sommes impatients de décou-

vrir la prochaine balade …  

 

2 gentils garçons ! Et oui Jean-Claude, c’est 
une zone de labour 

Le Tâtre affluent du 

Trèfle 

Allas-Champägne 20 Mars 2024 

Lieu  de pique nique « La Belette » 

Allas Champagne 
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Le 27 Mars 

La météo est mitigée, mais pas de pluie … pen-

dant notre parcours ! 

De nouveaux participants se sont joints à nous 

et il est toujours très agréable d’échanger et de 

mieux connaitre nos voisins. 

Nous revoilà à Allas Champagne, notre équipe 

est bien décidée à affronter le vent, la pluie 

avec quand même un peu de soleil !!!  

Nous avons découvert la nature et la campagne 

« Allas Champagnaise  » . 

Notre guide Jean-Claude avait délégué à Béa-

trice qui a parfaitement joué son rôle, et cette 

fois nous avons fait 6 km.  Le paysage lointain est Arthenac avec le  

« Bois des fées » mais elles sont bien cachées ! 

Les vignes sont taillées et le Colza profite du soleil et de 

la pluie 

 

   

Le 3 Avril 

Depuis des mois, la pluie est 

toujours là, mais nous n’avons 

pas baissé les bras et finale-

ment elle nous a laissés faire notre balade sous 

les nuages !  

Petite équipe, avec quelques « petits nou-

veaux » qui sont prêts à intégrer notre club.  

Parcours sur les beaux chemins de la cam-

pagne réaulaise, et nous nous sommes arrêtés  

devant le beau château de la Vignollerie 

pour faire notre photo. 

Nous avons parcouru  5 km.  

 

Et oui, c’est la campagne… un énorme ver de terre  Quel est ce village  ?  

Allas Champagne 

Réaux Sur Trèfle 

Réaux 
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Le 17 Avril  

Nous avons traversé la Petite Cham-

pagne, ou nous avons visité un village 

d’abeilles pour lesquelles nous nous de-

vons d’en pendre soin, puis direction les 

Ecures. Nous sommes ensuite descendus 

vers les moulins à eau et retour par la route de la Ga-

tine… mine de rien… 7,7 km !  

Et tout le monde était en 

pleine forme.   

 

 

 

 

Le 24 Avril 

Départ vers chez Marron, traversée du bois de la Ga-

tine, ensuite direction St Maurice, objectif l’église. Et 

encore un très bon moment ou se mêlent le sport, les 

paysages, les souvenirs et le papotage.  

Et cette fois 8,7 km ! 

 

Et encore une fois, super forme ! 

Par contre, il nous faudra dans l’avenir , en fonction de nos participants, ré-

fléchir à la possibilité de créer un groupe avec moins de km. En effet, certains de nos participants 

ont du abandonner.  

Le 1er Mai  

Nous espérions recevoir 

un petit brin de muguet 

de ces messiers, mais 

rien….. 

Le temps, très mitigé avec un vent pas chaud et 

une toute petite brume, nous a quand même 

permis de faire 6 km en nous promenant à l’Est 

de Moings en passant par le 

Bois Bertaud avec une petite 

incursion à Allas Champagne . 

Encore un très bon moment sportif et convivial. 

Eglise de St Maurice 

Scillé du Pérou 

Un sarcophage 

La vigne est 
très avancée   

Le village des abeilles 

Dans la Champagne à Moings 

Euphorbe des 
bois 

A faire prochainement 

Ils ne m’impression-
nent même pas ! 

Très belles iris 

Réaux Sur Trèfle 

Moings - Ouest 

St Maurice de Tavernole 

Notre très belle église de Moings 

Réaux Sur Trèfle 

Moings  - Est 
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Nous avons beaucoup 

de chance, pas de pluie 

pendant notre balade… 

Très joli village très bien entretenu, très fleuri 

et souvenirs...  j’ai  revu la maison 

de notre cousin Dallon ou j’allais 

avec mes parents tous les ans pour 

la « frairie ».  Le « bois des fées », 

bien-sûr, nous ne les avons pas vues, et en 

plus elles n’avaient pas fait le ménage ! Pour-

quoi « le bois des fées » nous espérons avoir la 

réponse lors de notre prochaine visite.  

Nos échanges nous ont amenés à parler des  

« chintes de vignes » le mot n’est pas tout a fait 

correct, il s’agit des « chaintres » qui se doivent 

d’être respectées afin de ne pas dégrader les 

routes ou chemins lors des demi-tours des trac-

teurs ! Merci Jean-Claude, même si tu nous as 

parfois fait faire du sport, mais justement, le 

sport à nos âges, enfin pour tous 

d’ailleurs,  c’est important … 7 km 

Et toujours beaucoup de plaisir de 

nous retrouver, vivement mercredi 

prochain avec un grand soleil… il est toujours 

permis de rêver ! 

Très belle vue sur Arthenac et Archiac 

L’église  

Et oui… les fées ! les troncs 
d’arbre, les tranchées 
pleines d’eau, et Jean-

Claude obligé de soulever 
les branches  

Le 15 Mai - Neulles 

Le 15 Mai 

Qui a dit qu’il pleut tous les 

jours ? Jusqu’à ce jour, nous passons tou-

jours entre les « bouillards » ! Notre ba-

lade nous a fait croiser une ancienne voie 

romaine qui va de Saintes à Périgueux. 

Une partie a été fouillée et mise en valeur 

en 2006. Et le Pont romain, en raison de 

l’eau importante autour, n’est pas très ac-

cessible. Nous reviendrons. A mercredi, 

avec le soleil… enfin pas sûr ! 

Le 8 Mai  

Petites pattes de 
chevreuil ou sanglier 

Arthenac 

Neulles 
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La semaine dernière, nous avons 

abandonné... la pluie, toujours la pluie, 

est-ce qu’elle s’arrêtera un jour ?  

Cette fois, encore un peu de 

chance, juste un peu de brume, il fait 

chaud, froid, mais il n’y avait pas de 

vent ; bref, encore un temps pas très 

agréable, mais nous croyons  la météo, mercre-

di prochain grand soleil et 25°, nous allons enfin 

pouvoir ranger les imperméables et… sortir les 

shorts, peut-être ! 

Aujourd’hui, toujours une jolie petite balade 

dans les environs Nord Est de Réaux, les lieux 

dits du Berton, Chez Bégouin, Chez Piconnet, 

Les Brissons et retour par la Cannonerie.  

Nous étions 10 et il manquait 3 habitués, alors 

c’est pas mal pour un début, imaginez quand il 

fera beau... et toujours une super ambiance.  

A mercredi prochain et la météo nous annonce 

un grand soleil !  

Enfin le soleil… , C’est bien mais pas 

trop ! Bon, je sais, on est jamais con-

tent. Enfin, pourvu que ça dure. 

Donc, aujourd’hui, St Maurice de Ta-

vernole et le Coteau des Orchidées. 

Malheureusement nous n’en avons 

pas vu beaucoup. Cependant, une 

grande variété de fleurs s’y trouvent 

accompagnées des papillons bleus et 

le panorama est magnifique; 

Le 29 Mai  

La Cannonerie 

La Cannonerie 

On regarde bien ou on 
met les pieds 

St Germain de Lusignan 

Aérodrome 

Le 5 Juin - Le coteau des Orchidées  

Réaux Sur Trèfle 

Réaux 

Réaux Sur Trèfle 

St Maurice de Tavernole 
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Ce matin, nous nous sommes retrouvés à 

8h30, et oui, nous ne sommes plus habi-

tués à la chaleur, alors nous avons choisi 

tous ensemble de partir dorénavant à 

8h30. Très belle balade dans la campagne Ste Lheurinoise, 

beaucoup de vignes qui ont bien grandi depuis nos premières 

sorties, quelques moulins à vent et à eau, et l’église que nous 

n’avons pas visitée, nous revien-

drons. Il faut dire que le retour 

fût un peu dur, la côte est raide 

pour revenir au village. Mais 

c’est le début, bientôt nous le 

ferons en courant ! 

Le 12 Juin  

La mairie 

La mairie 

Toujours des arbres qui nous permettent de faire de 
l’escalade, ajouté à la marche c’est très sportif !             

Et bien sûr toujours de l’eau ! 

Le Moulin du Cluzelet domine la vallée de la Seugne, il date de 1761  et a 

été restauré à l’identique par la ville de Jonzac en  2001. 

Encore chanceux, pas de pluie, alors très jolie promenade dans les bois des 

environs du Moulin de Cluzelet. Nous nous sommes approchés discrètement 

du Château de …..  Et nous nous sommes approchés du « Centre des Con-

grès » qui à ouvert ses portes en 2017  ou se déroulent spectacles et con-

certs, congrès, séminaires….. 

Les raisins profitent 

bien ! 

Le 19 Juin  

Ste Lheurine 

Jonzac 
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L’étang d’Allas Bocage a une superficie de 14 

Ha. Il est le plus grand étang de la Fédération 

Départementale de Pêche. Notre randonnée 

s’est essentiellement faite dans le bois autour 

du lac et nous avons trouvé quelques 

champignons. Jean-Claude s’est fait 

une énorme omelette, et oui il ne nous 

a même pas invité ! Nous n’avons trouvé que 

des Pibes qui est un champignon comestible et 

qui ressemble au Cèpe.  

Beaucoup de taupinières cette année et aussi beaucoup de limaces, mais nous ne pouvons que constater que la 
nature est tellement belle, alors n’oublions pas de la protéger. 

Le 3 Juillet  

 

 10 Juillet  

Ste Lheurine 10 Juillet 

Jean-Claude, notre très 
cher coach « sportif ». 

Notre deuxième randonnée à Ste L’heurine s’est termi-

née par « l’escalade » d’une côte qui nous a permis de 

bien constater que le village est réellement en haut 

d’une colline, n’est-ce pas Jean-Claude ! 

Par contre notre épuisement ne nous a pas permis, en-

core cette fois, de visiter l’église, donc nous allons de-

voir revenir.  

Allas Bocage 
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Avec Mr le Maire Jean-Marc THOMAS 

Jean-Claude a besoin 
d’aide ! 

Baxter s’entraine pour la 
Pub avec Léonardo Di Ca-

prio 

L’Etang de St Simon de Bordes est un rendez-

vous de pique-nique très ombragé et très 

agréable. Nous re-

viendrons à St Si-

mon, Jean-Claude, 

notre Chef bala-

deur, dit qu’il y a 

de très belles pro-

menades à faire. 

Nous avons eu 

l’honneur de ren-

contrer Mr le MaIre Jean-Marc THOMAS qui 

nous a fait visiter l’église et qui a accepté de se 

joindre à notre groupe pour la photo.  

Nous avons termi-

né notre prome-

nade par une halte 

frugale au restau-

rant 

« L’Hirondelle » en 

petit comité. 

 

St  Simon de Bordes vient de faire installer une 

épicerie  API en libre service , supérette con-

nectée et toujours ouverte. Nous ne l’avons pas 

vue, mais la prochaine fois, nous irons voir 

parce que c’est quelque chose de nouveau.

….Et ci-dessous le moulin du Vallon 

 

 

Le 24 Juillet  

L’étang 

St Simon de Bordes 
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Mais oui Marianne, tu as raison : Patrick Juvet chantait " où 
sont les femmes", nous, nous pourrions chanter" où sont 

les hommes  ? 

Le 14 Août 

Après une petite pause en raison d’un temps encore très pluvieux et ensuite pour moi 

qui ai fait une rencontre très dure entre mon visage et sol,  nous nous retrouvons pour 

une petite balade dans les environs, et oui Jean-Claude nous a abandonné, pour au-

jourd’hui, alors nous ne nous éloignons pas trop. Nous restons chez nous, départ de la 

Salle des Fêtes vers Allas Champagne. Nous avons fait 7 km par un très beau temps. Il 

semble que le soleil soit enfin décidé à rester parmi nous. Après avoir rejoint Allas Champagne 

par le chemin de la Canonnerie, nous sommes revenus vers Moings par La maréchale. Puis di-

rection vers le Pont de Réaux après être passés de-

vant le Cabinet de Santé, 6 km. 

Laurence et Anne-Marie 

Le Trèfle qui a 
beaucoup d’eau 
pour la saison 

Nous aussi, nous pouvons faire croire n'importe quoi, 
bon d'accord, il y en deux qui ont les pieds dans l'eau, 
et moi j’ai fait de l’acrobatie !!!!! Il n’y a pas d’âge …. 

Le Pont de Réaux 

Moings 

Réaux Sur Trèfle 
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le 11 Septembre 

Et oui, la pluie ne nous a pas oubliés, elle 

nous a accompagnés pendant les 8 km, bref, nous sommes revenus trempés. 

J’en ai même oublié de faire des photos.  

Enfin notre photo de groupe est vraiment très 

belle !!! 

Mais la question est : qui triche ?  

 

 

 

 

Je vous avais parlé, lors de notre précé-

dente visite à St Simon de Bordes, des su-

pérettes connectées  Api. Créée par des 

entrepreneurs charentais, Api est une en-

seigne au service du monde rural qui per-

met des achats 7j/7, 24h/24 sans avoir à se 

déplacer en voiture pour un petit oubli indis-

pensable pour un délicieux repas. Nous 

avons rencontré une cliente qui sortait du 

magasin, elle nous a confirmé sa satisfac-

tion. À propos d’Api - Api (api-masuperette.fr)  
Cherchez l’erreur ! 

St Simon de Bordes 

 Le 18 Septembre 

De l’eau, toujours de 

l’eau ! Mais cette fois, 

seulement dans la ri-

vière. Très beau soleil, 

et très beaux pay-

sages.  Et également 

une très belle équipe, 

notre groupe s’agran-

dit... 2 petites nou-

velles, Jacqueline B et 

Nanou ! 

Et un très « bon » final 

à la base de loisirs. 
Léoville 

Les raisins profitent du so-

leil pour encore quelques 

jours. La météo fait particu-

lièrement peur cette année, 

la région de Cognac a subi 

un énorme orage de grêle 

qui a fait de gros dégâts.  

Léoville 

St Simon de Bordes 

https://api-masuperette.fr/a-propos-dapi/
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Antignac 

Le passage des 

sangliers et  autres 

Ci-dessous les fils élec-

triques pour empêcher 

le passage des animaux 

 le 25 Septembre 

 

Antignac et St Georges composent la commune de St Georges-

Antignac. Très beau temps avant les averses du lendemain et 

qui nous poursuivent depuis des mois. Les vendanges sont un 

peu retardées en raison du manque de soleil. Vraiment, une an-

née exceptionnelle !!! 

Une toute petite 

équipe, il faut  

dire que le temps 

n’est pas très 

encourageant. 

Dès le lendemain, 

la pluie était très 

présente…. 

Antignac 

Et qui a trouvé ce cep  ? JC 

évidemment, mais Dany en a 

trouvé aussi, alors je crois 

qu’il faut aller à la recherche. 

 

 

 Le 2 Octobre 
Marignac 

Quel est le nom de 

ce champignon ? 

7 km à Marignac;  ou quelques champignons nous ont 

fait rêver.  Malheureusement, cette année n’est pas 

très favorable aux champignons.  Alors nous avons 

trouvé quelques pibes  mais pas  de cèpes, nous nous 

sommes consolés avec les marrons.  

Marignac  

Qui a dit qu’il n’y avait pas de 

champignons ! 



 

Club de la Vallée du Trèfle « Rando-Journal 2024 » - Danièle BERTIN  Page 14

 

 

 

le 23 Octobre 

Encore une très belle promenade avec un très 

beau temps. Nous avons fait un peu d’escalade, 

enfin plutôt de la désescalade…. Merci mes-

sieurs de prendre soin de nous.   

Cette fois nous avons trouvé quelques champi-

gnons, enfin les pros… Jean-Claude et Dany, et 

j’ai même eu droit à quelques cèpes, Merci ! Je n’en avais 

pas mangé depuis des années. C’est vraiment très bon !  

 

 

 

Usseau 

 

 le 30 Octobre 

Mais oui, nos randonnées 

se déroulent aussi dans des 

champs de labour ! Ce sont 

des moments qui nous per-

mettent d’éviter la monoto-

nie des balades parfois 

dans la campagne. Mais 

n’imaginez pas que Jean-

Claude nous réserve tou-

jours ce genre de surprise, 

parfois seulement !!!  

 

 

 

 

Une année 2024 mémorable en 

pluie, nous le constatons toujours 

lors de nos balades, la boue et l’ 

herbe bien verte sont toujours pré-

sentes 

St Simon de Bordes 

Les vignes sont tristes, plus de rai-

sins et bientôt plus de feuilles ... 

Je verrais bien tout ce bois 

dans ma cheminée ! 
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le 6 Novembre 

Nous avons fait les environs proches de Jonzac, quelle belle surprise ! Pour-

quoi allons nous toujours au loin chercher ce que nous avons à côté de nous ! 

Nous avons mieux compris pourquoi lors de grandes pluies les inondations 

sont importantes. Le soleil ne nous a pas ébloui mais le brouillard a aussi son 

charme, d’ailleurs; en général après le brouillard le soleil arrive 

Nous nous sommes un peu perdus, et nous avons fait 10 km, mais je crois 

qu »un jour Jean-Claude nous emmènera au bout du monde à pieds … 10 km 

500 

 

 

Jonzac 

 

 

le 13 Novembre 

  

Allas Bocage 

Un très beau  

Champignon ??? 

Merci Michèle de nous rejoindre dans cette belle aventure  qui semble bien lan-

cée. Cette période de l’année n’est pas très propice à la marche malgré cela nous 

avons toujours quelques petits nouveaux, alors au printemps !!! 

 

 Antignac 

Notre JC mérite bien un 

cadre comme celui-ci ! 

J’étais absente, mais tous on été ravis de cette ran-

donnée, nous y retournerons et vous donnerons 

beaucoup de détails sur ces carrières. 
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le 4 Décembre 

St Hilaire du Bois 

Bienvenue à Marie-

Hélène et ….. ! 

Une montgolfière 

s’est montrée dans 

notre paysage et 

nous en avons pro-

fité pour faire notre 

photo….  

Que de rencontres ! Après 

la montgolfière, un élé-

phant en train de dormir ! 

La nature nous réserve 

toujours pleins de belles 

surprises !  

Dans ce journal, quelques sorties sont manquantes, 

promis, nous ferons mieux l’année prochaine ! 

?? 

 

Epilogue pour cette année 2024 ! 

Pour un lancement, soyons « fiers » de nous, une vingtaine de marcheurs sont venus nous re-

joindre, et il faut bien le dire, la météo ne nous a pas beaucoup aidés.  

Alors, nous ne pouvons que faire mieux l’année prochaine !  

Et l’année prochaine... que se passera t’il ?  

Outre nos très belles balades « créées » par Jean-Claude et son assistant Yannick, nous avons 

quelques idées très sympas en tête, le soleil et la mer ! Nous vous en parlerons quand nous 

aurons un peu avancé sur le sujet. Bon maintenant, que je vous en ai un peu parlé, nous 

n’avons pas le choix... le faire et le réussir ! 

Oui, je sais je radote, mais encore merci non seulement à nos accompagnateurs, mais aussi à 

tous ceux qui nous ont fait confiance et sont venus nous rejoindre, et certains viennent de loin. 

Et aussi, espérons une année plus ensoleillée, moins de catastrophes et un monde meilleur.  

Toute l’équipe de La Vallée du Trèfle vous souhaite une bonne année 2025 et au plaisir de 

nous retrouver, ou de vous accueillir.  

 

 


